

# Guardianes de La Rabaldana

El grupo de arqueología industrial de la asociación "Santa Bárbara" limpia el entorno de la antigua bocamina del pozo que le da nombre, rehabilitada el año pasado

**La Rabaldana (Turón),**  
C. M. BASTEIRO  
Gumersindo Fernández, Rolando Díez, José Luis Soto y Ángel Iglesias se han convertido en fieles guardianes del pozo Santa Bárbara -La Rabaldana- de Turón. Estos cuatro miereses forman el grupo de Arqueología Industrial de la asociación cultural "Santa Bárbara", una agrupación que nació con el firme objetivo de velar por los bienes patrimoniales que ha dejado en herencia la minería. Su primer trabajo de campo fue la rehabilitación de la bocamina de La Rabaldana, en las inmediaciones del pozo. Ahora se han marcado un nuevo objetivo: adecuar el entorno de la antigua explotación, sometida a una rehabilitación por parte del Gobierno central, para mejorar la impresión que se llevan los visitantes.

Son las nueve y media de la mañana y, aunque no hay nubes en el cielo, el mercurio del termómetro marca cuatro grados. Los integrantes del grupo arqueológico de "Santa Bárbara" llegan a La Rabaldana en tres coches, listos para trabajar. Con ropa de fana y cargados de herramientas,



Iglesias aparta unos maderos con Gumersindo Fernández, mientras que Soto y Díez limpian las hierbas. | J. R. SILVEIRA

inician la sexta feria para adecuar la parte posterior del pozo: "Hay mucha maleza y es difícil que los visitantes puedan admirar la riqueza natural que rodea a este antiguo pozo", explica Gumersindo Fernández, poniéndose unos guantes. Su labor es retirar unos troncos que han caído y que imposibilitan el paso a la zona verde. Sus compañeros, mientras tanto, arrancan las malas hierbas que cubren la fachada de la antigua explotación.

Las labores se alargan durante cinco horas, pero aún queda mucho por hacer. José Luis Soto destaca que, durante los próximos días, "limpiaremos la orilla del río para mejorar el aspecto del paseo fluvial". A sólo doscientos metros de la zona que ahora limpian se encuentra la bocamina que recuperaron durante el año pasado: "Fue un trabajo muy satisfactorio y agradecemos la ayuda que recibimos de los vecinos y del Ayuntamiento".

El colectivo "Santa Bárbara" es una pieza clave en el movimiento asociativo del concejo de Mieres. Su presidente, Felipe Burón, presentó ayer en el Ayuntamiento las cuentas anuales: la agrupación recibió una subvención de 27.000 euros del Ayuntamiento. Invertieron 23.619 euros en la Cabalgata y la partida restante, tal y como dicta el convenio de colaboración, se gastarán en actos de la asociación "Santa Bárbara". Todos destinados a promover y cuidar el patrimonio y la tradición minera.

## GUÍA

## Médica Caudal

### APARATO DIGESTIVO

**Dr. Antonio Pineda García**  
Enfermedades del aparato digestivo  
Ecografía digestiva  
**Consulta previa petición de hora**  
C/ Aller, 27 1º - MIERES  
Tels: 985 460 927 - 985 452 537  
R.S. nº 62/868/P - Visado Colegial 15 CG

### OFTALMOLOGÍA

**Dr. Medina**  
Facoemulsificación de cataratas  
Láser - Lentes de contacto  
Niños y adultos - Chequeo ocular  
Consulta diaria de 17.00 a 20.00  
C/ Carreño Miranda, 36 - 1º D - Mieres  
Tel: 985 450 766  
Registro de Sanidad nº 49/856/P - Visado Colegial 70C

### ESTOMATOLOGÍA

**CLÍNICA DENTAL**  
Dr. Jaime San Narciso Aguiñaco  
Médico Estomatólogo - Doctor en Cirugía  
ODONTOLOGÍA - ORTODONCIA - IMPLANTES  
BLANQUEAMIENTO - URGENCIAS - PERIODONCIA  
Información gratuita  
Financiación 1 año sin intereses  
C/ Leopoldo Alas, 15, 1º - MIERES  
Tels: 985 46 85 46 / 985 45 15 51  
R.S.: C. 1/2189/P

### CARDIOLOGÍA

**Dra. M. I. Soto Ruíz**  
CARDIOLOGO  
**Dr. J. A. Cachero**  
MED. DEPORTIVO  
R.S.: C. 2/13635  
Pruebas de esfuerzo. Lesiones deportivas  
Ecocardiografía. Arritmias - Hoter  
Reconocimientos médicos deportivos  
Consulta Previa Cita - Tfno: 648 41 03 70  
Pérez de Ayala, 22 - 3ª Izda - Mieres

### PODOLOGÍA

**NUEVO SERVICIO EN MIERES**  
**PODOLOGÍA**  
CLÍNICA DE LA FUENTE  
Tfno.: 985 46 11 28  
C/ Ramón Pérez de Ayala, 22-1º  
MIERES

**Clínica Dental**  
**maite perez**  
Ortodoncia  
Implantes  
Estética dental  
Periodoncia  
Niños y adultos  
CORRALES  
C/ Dr. Fleming, 3 1º dcha. MIERES  
985 465 525 - 985 452 025  
Registro de Sanidad nº 1/153/P

### UROLOGÍA

**Dr. Pedro Muntañola Armona**  
Riñón y vías urinarias  
Esterilidad masculina  
Cirugía urológica  
**Consulta mañanas y tardes**  
C/ Manuel Llana, 34 1º - MIERES  
Tfno.: 985 456 108  
R.S. nº 50/866/P - Visado Colegial 16 CI

### TRAUMATOLOGÍA

R.S.: C. 2.4/3841  
**CLÍNICA MÉDICA**  
Miguel Ángel Barrero Pasarín  
TRAUMATOLOGÍA - FISIOTERAPIA  
MEDICINA GENERAL  
C/ Doce de Octubre, 13 - 2º B- Mieres  
Tel. y Fax: 985 461 134

**Clínica Dental**  
**Dr. Jose Vallina**  
985 46 55 68  
Ortodoncia Sistema Damon  
Implantes  
C/ Numa Guilhoj 2, 3º - MIERES  
R.E. SAN: C. 2.5.1/207



## Dando la lata

## Quién paga

### La financiación del llamado Estado Islámico



Ricardo V. Montoto

Procuró evitar ver las imágenes de infelices cristianos decapitados, homosexuales arrojados desde los tejados, rehenes abrasados, etcétera. No estoy dispuesto a caer en lo que precisamente buscan esas bestias. Porque para eso lo graban y difunden. No me tendrán entre su audiencia, al contrario de tanta gente incapaz de resistirse al morbo enfermizo que causa la contemplación, una y otra vez, del cruel final de vidas humanas inocentes.

Y la gran pregunta sigue siendo la de cómo se financian todos estos salvajes para poder costear viajes, proveerse de tantísimo armamento y disponer de sistemas de información y comunicación de lo más avanzados. Porque todo eso cuesta muchísimo dinero. Y, sin duda alguna, si se lograra estrangular los canales por los que llegan los fondos, ya veríamos cuánto tiempo aguantaban.

Nuevamente, los dedos de expertos en la materia vuelven a apuntar hacia los estados absolutistas del Golfo Pérsico, que están comprando, dicen, su tranquilidad y seguridad a quienes las podrían poner el serio peligro.

Porque imaginen lo que sucedería si el llamado Estado Islámico diera media vuelta y pusiera rumbo a Arabia Saudí o a los Emiratos, países dominados por unas jerarquías que han caído rendidas a los encantos occidentales, al lujo europeo y al confort americano. De ser ciertas las sospechas, nos hallaríamos en una situación de locos, haciendo negocios con los mismos que sufragan los atentados en nuestros territorios, amén de las infinitas bestialidades cometidas en Siria, Irak, Yemen y varios países africanos, y consintiendo que los cachorros de los amos del petróleo hagan ostentación de sus inmensas riquezas en Europa, atronando la calle Sloane de Londres o la Jungfernstieg de Hamburgo con sus idas y venidas a bordo de ferraris, lamborghinis, bugattis... Qué colosal chifladura sería luchar contra los que nos quieren matar y acoger con los brazos abiertos a los que pagan para que nos maten. Demencial del todo.

Obviamente, yo no puedo saber de dónde sale el dinero que está financiando esta salvajada, pero por fuerza ha de ser mucho, muchísimo, y de algún modo se está moviendo. Y si somos capaces, gracias a los ojos artificiales que llenan el cielo, de saber si los granos de trigo ruso prosperan debidamente, tiene que haber forma de identificar a los que están firmando los sangrientos cheques.